
令和５年度オープンスクール 

参加者アンケートで頂いたご質問への回答 

 
〇保護者の皆さんからのご質問 

・パソコンを使用する時間が多いと感じました。芸工大の様に学校指定のパソコンや 

ソフトなど必要になるのか等、教えていただきたかったです。 

特に購入していただく必要はありません。県から Chromebook が貸し出されます。 

・すこし駆け足での説明でしたので、中３年生たちの理解が少し難しかったかもと感じました。 

 改善いたします。個別の進学相談会を開催いたしますので、ぜひご参加ください。 

・部活動をもっと詳しく知りたかった。 

 個別の進学相談会を開催いたしますので、ぜひご参加ください。 

・グラウンドがいつ出来上がるのか、その時の部活動は？という心配はあります。 

 令和７年度に完成予定です。完成まで、体育の授業や部活動では、主に寒河江高校の 

グラウンドをお借りしています。 

・単純で楽しく興味が出るようにしてほしい。 

 個別の進学相談会を開催いたしますので、ぜひご参加ください。 

 次年度の開催内容について検討いたします。 

・国家資格の合格率が知りたい。（HP や機会があれば） 

 過去５年間の受検者数と合格率は、下記のとおりです。 

   

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

・暑さ対策。 

次年度の開催に向けて善処いたします。 

資格・職種 
等

級 

受

検 

合

格 
率 

技能検定 普通旋盤 ３級 15 10 67% 

技能検定 マシニングセンタ ３級 31 20 65% 

技能検定 機械検査 ３級 188 83 44% 

技能検定 電気系保全 ３級 7 3 43% 

技能検定 電子機器組立て ３級 85 57 67% 

技能検定 電子機器組立て ２級 0 0   

技能検定 シーケンス制御 ３級 29 10 34% 

技能検定 シーケンス制御 ２級 0 0   

技能検定 ＴＩＣＡＤ ３級 96 59 61% 

危険物取扱者 乙４ 55 8 15% 

危険物取扱者 乙３ 6 2 33% 

危険物取扱者 乙 5 2 2 100% 

危険物取扱者 丙 35 16 46% 

電気工事士 ２種 63 30 48% 

電気工事士 １種 5 4 80% 

工事担任者 DD3 3 2 67% 

ＩＴパスポート   13 9 69% 

小型車両講習   52 52 100% 

ボイラー取扱技能講習   13 13 100% 

アーク溶接技能講習   125 125 100% 



・尾花沢にもオープンスクール案内をください。 

 次年度の案内範囲について善処いたします。 

・半袖の生徒で白と紺の２色の生徒がいましたが、学年によって色が違うのでしょうか？ 

 夏用のポロシャツは、白と紺の２色から選べるようになっています。 

・Ｍ科でも電気工事士の資格を取りたいと思ったら、教えてもらったり、受検することは 

可能なのでしょうか？ 

 過去の実績はありませんが、他学科での講習会に参加し、挑戦することができます。 

電気についてはロボットエンジニア科かＩＴエンジニア科で学ぶことが望ましいです。 

・体験学習もよいが、１回だけではなく複数回とテーマを決めて実施してほしい。 

 個別の進学相談会を開催いたしますので、ぜひご参加ください。 

次年度の開催内容について検討いたします。 

・入学後のコースの変更は可能ですか？ 

 学科の変更はできません。また、学科内でのコース別カリキュラムはありません。 

・天童から通うとすると、どういう通学手段があるのか？ 

 公共交通機関としては、天童市営バスがあります。 

〇生徒の皆さんからのご質問 

・一番重要な教科はなんですか？ 

 工業高校の課程を卒業するために必要な教科・科目が準備されています。 

・数学の勉強はどれくらい重要ですか？ 

 数学や理科のほか、工業の専門科目は、計算の力が必要です。 

・大学に進学する割合、一日の部活動の時間は？ 

 大学進学は５～１０％。本校では県立産業技術短期大学校に多くの生徒が進学しています。 

 平日は２時間程度、休日は３時間程度を基準に、大会前や強化指定部は＋α 

・鉄道会社の仕事でいかすことができるとしたらどの学科がいいのか教えていただきたいです。 

 職種にもよると思いますが、あえて分類するとすれば 

 車両・機械設備なら、メカニカルエンジニア科やロボットエンジニア科 

 制御システム・情報通信なら、ロボットエンジニア科やＩＴエンジニア科  

・バイク通学はできますか？ 

 本校では認めておりません。 

・部活動の入部は絶対しないといけませんか？ 

 任意加入制ですが、学校生活を充実させるため加入を推奨しています。 

・新しく機械を導入することはいいですが、古くなった機械はどうするのですか？ 

 山形県の所有物なので、利用できるものは他施設で活用したり、払い下げたりします。 

引き取り手の無いものは処分されます。 

・女子生徒は何人いますか？ 

 年度により異なりますが、全体の１割程度です。 

・入学者選抜の期日をきいてみたい。 

 県のホームページに公開されています。 

今年度は、推薦入学者選抜が２月２日、一般入学者選抜が３月７日です。 

・入学者選抜の学力検査問題は難しいですか？ 

 問題は県内の公立高校共通です。過去の問題などご確認ください。 

・車関係の仕事に就けるのか？ 

 毎年、自動車メーカーや整備工場、運送会社などから多くの求人をいただいております。 

・JR に進んだ人数やどのくらい JR にはいりやすいのか？ 

 例年、求人をいただいています。採用試験は出身校にかかわらず共通ですので、 

高校によって入りやすいということはないかと思います。 


